



Las universidades españolas abordan en la Universidad de Oviedo la transición social hacia la Agenda 2030

- La inauguración se celebrará mañana jueves, 24 de octubre, a las 9:30 horas, en el Salón de actos del Edificio Científico-Tecnológico del Campus de Mieres, presidida por el rector de la Universidad de Oviedo y presidente de Crue Sostenibilidad, Santiago García Granda

Oviedo/Uviéu, 23 de octubre de 2019. Las y los máximos responsables y personal técnico de las universidades españolas se reúnen en el Campus de Mieres los días 24 y 25 de octubre, con motivo de las XXVIII Jornadas de Crue-Sostenibilidad, que abordarán el tema “La Universidad en la transición social hacia la Agenda 2030”. En las jornadas, que incluirán perspectivas de los ámbitos de la sostenibilidad, las políticas de género y la prevención en riesgos laborales, se pretende abordar el papel que han de tener las universidades a la hora de desarrollar un futuro sostenible, tanto a nivel nacional como internacional, partiendo de la responsabilidad social que ostentan estas instituciones de manera intrínseca, y también desde la implantación de una económica justa, social y solidaria.

La inauguración se celebrará mañana **jueves, 24 de octubre, a las 9:30 horas, en el Salón de actos del Edificio Científico-Tecnológico del Campus de Mieres**, presidida por el rector de la Universidad de Oviedo y presidente de Crue Sostenibilidad, Santiago García Granda, que estará acompañado por el alcalde de Mieres, Aníbal Vázquez; y la directora general de Universidad del Principado de Asturias.

La conferencia inaugural, a las 10:15 horas, estará a cargo de Riri Fitri Sari, profesora de Ingeniería Informática en la Universidad de Indonesia (UI) y presidenta del Ranking Mundial de Universidades GreenMetric, que disertará sobre el tema “The Role of Universities in Achieving Sustainable Development Goals: Compelling Examples of Smart Eco-Campuses” (“El papel de las universidades en el logro de los objetivos de desarrollo sostenible: ejemplos convincentes de campus ecológicos inteligentes”).

A continuación, a las 10:45 horas, se desarrollarán las siguientes ponencias plenarias: “Reto demográfico y nueva relación campo-ciudad”, por Jaime Izquierdo Vallina, comisionado para el Reto Demográfico del Principado de Asturias; y “¿Cómo convertir



los compromisos en planes operativos? El caso de la ‘EHUagenda’ 2030 por el desarrollo sostenible”, que pronunciará Idoia Fernández Fernández, vicerrectora de Innovación, Compromiso Social y Acción Cultural de la Universidad del País Vasco.

La jornada del jueves incluirá, además, la presentación de resultados y proyectos de los grupos de trabajo, a las 12 horas, y la visita al Aula Hunosa de la Geotermia y Biomasa y a las instalaciones geotérmicas en funcionamiento, al Pozo Barredo y al Edificio de Investigación del Campus de Mieres, a las 13:30 horas, mientras que la reunión del Comité Ejecutivo de Crue-Sostenibilidad y las reuniones de los distintos grupos de trabajo se iniciarán a las 16 horas.

En cuanto a la jornada del viernes, incluirá, entre otros aspectos, las siguientes ponencias plenarias, que se iniciarán a las 10 horas: “Campus universitarios inteligentes”, de María Rosario Alonso Ibáñez, catedrática de Derecho Administrativo de la Universidad de Oviedo; “Calidad & Sostenibilidad. La experiencia del proyecto Making Connections”, de Marta Fonolleda Riberaygua, directora de la Agència de Qualitat de l'Ensenyament Superior d'Andorra (AQUA); “La movilidad futura en la comunidad universitaria”, a cargo de Daniel Ruiz Esteban, supervisor de Desarrollo de Negocio en Fleet Management, S.A. Alphabet; y “Evolución jurisprudencial de la prevención de riesgos en el ámbito de las administraciones públicas”, que pronunciará Lourdes Morate Martín, coordinadora del Área Contencioso-Administrativa del Centro de Estudios del Ilustre Colegio de Abogados de Oviedo y letrada consistorial del Ayuntamiento de Oviedo/Uviéu.

En el acto de clausura, a las 14:15 horas, intervendrán el rector, Santiago García Granda, presidente de Crue Sostenibilidad y rector de la Universidad de Oviedo, y José Antonio Garmón Fidalgo, director general de Gobernanza Pública, Participación Ciudadana y Agenda 2030.

Crue-Sostenibilidad

La Comisión Sectorial Crue-Sostenibilidad se constituye como Comisión Sectorial de Crue Universidades Españolas en 2009, gracias al impulso de varias universidades que tenían por objetivo recopilar la experiencia de las universidades en materia de gestión ambiental, los avances en la ambientalización de la comunidad universitaria y el trabajo en prevención de riesgos, a la vez que se fomentaba la cooperación en estos ámbitos para el intercambio de experiencias y el fomento de buenas prácticas.